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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO – CEPE, realizada em 06 1 

de Dezembro de 2002. 2 

 3 
Às oito horas e cinqüenta e cinco minutos do dia seis de dezembro de dois mil e dois, no auditório da Universidade 4 

Federal de Roraima, sob a presidência do Prof. Fernando Menezes, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e 5 

Extensão, em caráter ordinário, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: PRIMEIRO ITEM  - Posse de novos 6 

conselheiros; SEGUNDO ITEM – Referendar a resolução 005/02-GR, relatora a Profª Ednalva Dantas R. da S. 7 
Duarte; TERCEIRO ITEM – Anteprojeto de resolução que dispõe sobre a GID 2002/2003, relatora a Profª Rosângela 8 

Duarte; QUARTO ITEM – Apreciação do Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura Intercultural, relatora a Profª 9 

Maria Auxiliadora Melo; QUINTO ITEM – Apreciação do Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em 10 

Matemática, relator o Prof. Joselito de Oliveira; SEXTO ITEM – Apreciação do Projeto Pedagógico do Curso de 11 
Bacharelado em Matemática, relator o Prof. Joselito de Oliveira; SÉTIMO ITEM – Anteprojeto de resolução  que 12 

altera a grade curricular do Curso de Bacharelado em Ciências Sociais com habilitação em Antropologia, relatora a 13 

Profª Geysa Alves Pimentel e OITAVO ITEM – Calendário Universitário-2003, relator o Prof. Carlos Alberto de 14 

Sousa Cardoso. O Presidente cumprimentou à todos e deu início à leitura da pauta, sendo o PRIMEIRO ITEM posse 15 
de novos conselheiros, imediatamente procedeu a posse dos mesmos, sendo eles: Profª Maria Luiza Fernandes – 16 

Chefe Pró-tempore do Departamento de História, Prof. Carlos Augusto de Matos Carvalho – Chefe do Departamento 17 

de Administração, Profª Laudicéia Normando de Souza e Prof. Evaldo Santana de Souza – representantes docentes 18 

do CECAJ, titular e suplente respectivamente, Sr. Pedro Coelho de Brito e Sr. Leonilton Ferreira da Silva – 19 
representantes discentes do CCT, titular e suplente respectivamente. A seguir apresentou os demais itens da pauta 20 

e comunicou que devido a outros compromissos iria se ausentar antes do término da reunião.  O Presidente prestou 21 

informações sobre cortes financeiros que o governo federal está fazendo e anunciou que a Reitoria irá divulgar uma 22 

nota, que será encaminhada à todos os departamentos prestando tais esclarecimentos. Continuando, o Presidente 23 
submeteu a pauta à apreciação dos Conselheiros, o Prof. Leon pediu que o oitavo item, que trata do calendário 24 

universitário-2003, fosse antecipado para o segundo item, submetida à apreciação dos Conselheiros a solicitação 25 

não foi acatada. Seguindo a pauta apresentada, o Presidente passou a palavra à Profª Ednalva para apresentar o 26 

SEGUNDO ITEM que trata de referendar a resolução 005/02-GR, que dispõe sobre o formulário, as orientações e o 27 
calendário GED 2002, para implementação em 2003. Após apresentação e esclarecimentos a Profª Ednalva 28 

informou que a CIADD conseguiu uma linha telefônica e uma secretária, precisa ainda conseguir um computador. O 29 

Prof. Pessoni questionou sobre a reformulação do formulário, e a relatora informou que será feita. O Prof. Maílson 30 

também prestou esclarecimentos. A Profª Elizanilda sugeriu que os chefes de departamentos fizessem reuniões 31 
para tratarem do assunto e que encaminhassem sugestões à CIADD. O Prof. Leon apresentou à relatora sugestões 32 

para a GED do próximo ano. O Prof. Vieira apresentou questão de encaminhamento, que já estando esclarecida a 33 

matéria a mesma deveria ser apreciada. O Presidente submeteu, então, à votação obtendo aprovação unânime. 34 

TERCEIRO ITEM – O Presidente passou a palavra à Profª Rosângela Duarte para apresentar este item, que trata 35 
de apreciação do anteprojeto de resolução que dispõe sobre a GID 2002/2003. A Profª Rosângela cumprimentou à 36 

todos e esclareceu que por questões técnicas passaria a palavra ao Prof. Nelson José de Souza Corrêa, Presidente 37 

da Comissão que elaborou o anteprojeto em questão. O Prof. Nelson cumprimentou à todos e fez a apresentação 38 

da matéria colocando-se à disposição para esclarecimentos. Como questão de ordem a Profª Elizanilda disse que o 39 
decreto que constou no anteprojeto não é o mesmo citado pelo Prof. Nelson, e o Prof. Parmênio questionou que se 40 

o formulário está aprovado não teriam porque continuarem a discussão, e se não está deveria a matéria ser retirada 41 

de pauta para ser reformulada. O Presidente perguntou ao Prof. Nelson se o formulário estava sendo aplicado ou 42 

não, e se teria algum prejuízo em retornar para reformulação. O Prof. Nelson disse que a matéria poderia ser 43 
revista, porém com a máxima urgência possível, devido ao prazo para encaminharem as informações. A Profª Áurea 44 

sugeriu que usassem o formulário da GED como parâmetro. A matéria foi então, retirada de pauta e o Presidente 45 

convocou uma reunião para regularizar a situação, para a Segunda-feira próxima, dia nove de dezembro, às oito 46 

horas, no Gabinete do Reitor, devendo estar presente a Comissão da GID, o Procurador Jurídico, e todos os 47 
professores foram convidados. Neste momento o Presidente pediu licença para ler uma Nota que lhe foi repassada, 48 

onde o INEP/MEC informa que a divulgação dos resultados do Exame Nacional de Cursos está temporariamente 49 

suspensa em face de decisão da doutora Regina Coeli M. C. Peixoto, Juíza Federal Convocada, da 1ª Turma do 50 

Tribunal Regional Federal da 2ª  Região, proferida nos autos da Ação Ordinária interposta pela Associação Nacional 51 
de Faculdades e Institutos Superiores-ANAFI. Porém, o MEC já está tomando as providências junto à Advocacia 52 

Geral da União com vista à cassação dessa decisão. QUARTO ITEM – O Presidente passou a palavra à Profª Maria 53 

Auxiliadora Melo para apresentar este item que trata do Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura Intercultural, 54 

porém a Profª repassou a palavra ao Prof. Fábio Wankler para apresentar a matéria. Após ampla explanação o 55 
relator colocou-se à disposição para esclarecimentos. O Prof. Parmênio apresentou várias sugestões das quais 56 
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algumas foram acatadas e serão incorporadas ao Projeto. O Prof. Vieira e o Prof. Paulo Afonso também fizeram 57 

várias considerações. A Profª Ednalva sugeriu que deveria haver pagamento extra para os professores. Nada mais 58 

havendo a ser discutido o Presidente submeteu o Projeto à votação, obtendo aprovação unânime. A representação 59 
indígena que estava presente aplaudiu este feito, dada à grande conquista que este projeto representa para os 60 

povos indígenas do Estado de Roraima. O Presidente parabenizou-os desejando sucesso e muitas outras 61 

conquistas. Sendo neste momento doze horas e havendo ainda muitos itens da pauta a serem discutidos a reunião 62 

foi suspensa e deverá ser retomada em duas horas. Estiveram presentes neste período os conselheiros abaixo 63 
relacionados, e estiveram ausentes: Sr. Manoel Alves Bezerra Júnior, Prof. Cláudio M. Manguinho Vieira, Prof. Ruy 64 

Guilherme da S. Souza, Prof. Júlio Cézar Ferraro Rocha, Prof. Antônio Tolrino Resende Veras, Prof. Alberto Jorge 65 

da Silva, Prof. Carlos Augusto de Matos Carvalho, Profª Ana Zuleide Barroso da Silva, Prof. Roberto Mibielli, Profª 66 

Liana Brittes, Prof. Patrício Antonio Perez Flores e Sr. Juan Manuel H. Mast. Às quatorze horas e vinte minutos, sob 67 
a presidência do Prof. Regynaldo Arruda Sampaio reiniciou-se a reunião. O Presidente cumprimentou à todos e 68 

passou a palavra ao Prof. Joselito de Oliveira para apresentar o quinto item da pauta. O Prof. Joselito informou que 69 

por questões pedagógicas ele iria inverter a sequência da apresentação, trazendo em pauta primeiramente o 70 

SEXTO ITEM. O relator esclareceu que a matéria em questão, o Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado em 71 
Matemática, já foi apresentada em reunião anterior e tendo recebido algumas sugestões dos Professores Mibielli e 72 

Parmênio, foi necessária a retirada de pauta para reformulação. Informou também que nesse meio tempo o MEC fez 73 

algumas exigências, e que as mesmas já foram contempladas nesta nova versão dos Projetos, tanto o de 74 

bacharelado quanto o de licenciatura. A Profª Nádia fez diversas considerações e diversos questionamentos ao 75 
relator, os quais foram atendidos prontamente. Após ampla discussão a Profª Nádia pediu vistas à matéria. O Prof. 76 

Pessoni argumentou  que uma vez que ainda não foram definidas as novas diretrizes dos cursos de graduação, 77 

projetos dessa natureza ficam prejudicados. Solicitou então, que a Administração Superior da UFRR promova uma 78 

seminário “Projeto-político-pedagógico”, para definir as diretrizes gerais para os curriculuns dos cursos de 79 
graduação. Nesse momento a Profª Nádia pediu vistas ao projeto que seria apresentado a seguir, o QUINTO ITEM 80 

– Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Matemática, pois este tem o mesmo conteúdo que foi 81 

questionado no item anterior. O Prof. Carlos Alberto esclareceu que os dois projetos foram encaminhados à 82 

Comissão de Graduação e por não terem sofrido nenhuma alteração a ser as que foram sugeridas na reunião 83 
anterior, não houve nenhum impedimento em encaminhá-los ao CEPE. O Prof. Rossi esclareceu que pedir vistas a 84 

um processo só deve acontecer quando o conselheiro tiver sugestão concreta para acrescentar, pois quando forem 85 

questões pontuais, as mesmas devem ser apreciadas e votadas na própria reunião. Mediante os pedidos de vista, 86 

foram retiradas da pauta o quinto e o sexto item. O Presidente passou a palavra à Profª Geysa Alves Pimentel para 87 
apresentar o SÉTIMO ITEM, que trata do anteprojeto de resolução que altera a grade curricular do Curso de 88 

Bacharelado em Ciências Sociais com habilitação em Antropologia. Após a apresentação a relatora colocou-se à 89 

disposição para esclarecimentos. O Prof. Parmênio apresentou ema proposta de alteração no quarto item, que 90 

deveria requerer como pré-requisito somente a disciplina CS 144. Submetida à votação a proposta obteve nove 91 
votos favoráveis, treze votos contra e uma abstenção. O Prof. Vieira questionou sobre a inclusão ou não da 92 

disciplina de educação física nos cursos, e o Prof. Carlos Alberto informou que desde o ano de hum mil, novecentos 93 

e noventa e sete, não é mais obrigatório no curriculum do ensino superior. Não houve mais nenhum questionamento 94 

e a matéria foi submetida à votação, obtendo vinte e dois votos favoráveis e uma abstenção. O Presidente passou a 95 
palavra ao Prof. Carlos Alberto para apresentar o OITAVO ITEM, que trata o Calendário Universitário-2003. O 96 

relator informou que uma primeira proposta para o calendário foi encaminhada aos departamentos para apreciação 97 

e sugestões, e que o Prof. Ruy Guilherme e Prof. Parmênio encaminharam sugestões, as quais foram acatadas e 98 

incorporadas à proposta ora apresentada. Nesse momento, dezessete horas, a energia elétrica foi interrompida, e o 99 
Presidente consultou aos conselheiros se a reunião deveria ser suspensa ou continuar, mesmo não sendo gravada 100 

e sem o sistema de som. Os conselheiros decidiram pela continuação. O Prof. Vieira argumentou sobre a questão 101 

do reingresso, que somente deveria ser concedido se houvesse vaga, diferentemente da questão do ex-offício.  A 102 

Srª Abigail sugeriu que fossem alteradas as datas da colação de grau 2003-2, para os dias cinco e seis de fevereiro 103 
de dois mil e quatro. O Prof. Vieira disse que deveriam ser mantidas as datas propostas, dias vinte e cinco e vinte e 104 

seis de março de dois mil e quatro. Submetidas à votação a proposta da Srª Abigail obteve dezesseis votos, e a 105 

proposta do Prof. Vieira obteve três votos. A Profª Teresa Cristina pediu licença para  apresentar o requerimento do 106 

acadêmico Luiz Roberto Pareides, encaminhado ao departamento, solicitando que fosse ofertado período especial, 107 
porém, por ter recebido o requerimento nesta data, o mesmo não foi passado oficialmente nem pelo Departamento 108 

nem pelo Conselho Departamental, não podendo portanto, ser apreciado pelo CEPE. Mas, considerando que no 109 

calendário não foi apresentada proposta de período especial para ser apreciada, o referido requerimento perde o 110 

objeto. Em seguida o Prof. Carlos Alberto apresentou as datas de sete de dezembro de dois mil e três e onze de 111 
janeiro de dois mil e quatro, para primeira e segunda fase respectivamente, para o vestibular dois mil e quatro. 112 
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Feitos estes ajustes no calendário o Presidente submeteu-o à votação, sendo aprovado por unanimidade. Estiveram 113 

presentes neste período da reunião os Conselheiros abaixo relacionados, e estiveram ausentes: Sr. Manoel Alves 114 

Bezerra Júnior, Prof. Cláudio M. Manguinho Vieira, Prof. Ruy Guilherme da S. Souza, Profª Sandra Cátia Pereira 115 
Uchôa, Prof. Júlio Cézar Ferraro Rocha, Prof. Antônio Tolrino Resende Veras, Prof. Alberto Jorge da Silva, Prof. 116 

Carlos Augusto de Matos Carvalho, Prof. Paulo Afonso da S. Oliveira, Prof. Roberto Mibielli, Profª Liana Brittes, Prof. 117 

Patrício Antonio Perez Flores e Sr. Juan Manuel H. Mast. O Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a 118 

reunião às dezessete horas e quarenta minutos, e eu, Elza Maria Pereira de Ataide, Secretária dos Conselhos 119 
Superiores, lavrei a presente ata que vai  assinada por mim e por  todos os presentes. 120 

Período da manhã: 121 

Prof. FERNANDO MENEZES                           __________________________ 122 

Prof. REGYNALDO ARRUDA SAMPAIO   __________________________ 123 

Prof. CARLOS ALBERTO DE SOUSA CARDOSO  __________________________ 124 

Profª NÁDIA MAGALHÃES DA S. FREITAS    __________________________ 125 

Prof. ANTÔNIO ALVES DE MELO FILHO    __________________________ 126 

Prof. OZIMAR DE LIMA COUTINHO    __________________________ 127 

Prof. JOSÉ AUGUSTO VIEIRA COSTA    __________________________ 128 

Prof. ROMANUL DE SOUZA BISPO    __________________________ 129 

Prof. PARMÊNIO CAMURÇA CITÓ    __________________________ 130 

Profª GILDECI ALVES DE LIRA     __________________________ 131 

Profª EDNALVA DANTAS R. DA S. DUARTE   __________________________ 132 

Prof. JOSELITO DE OLIVEIRA      __________________________ 133 

Prof. LEON TOLSTOI S. FERREIRA    __________________________ 134 

Prof. MARCOS CARDOSO RODRIGUEZ   __________________________ 135 

Prof. JEFFERSON FERNANDES DO NASCIMENTO  __________________________ 136 

Profª SANDRA CÁTIA PEREIRA UCHÔA   __________________________ 137 

Profª LUCÍLIA DIAS PACOBAHYBA    __________________________ 138 

Profª GEYSA ALVES PIMENTEL    __________________________ 139 

Profª MARIA LUIZA FERNANDES    __________________________ 140 

Prof. PAULO AFONSO DA S. OLIVEIRA   __________________________ 141 

Profª TERESA CRISTINA E. DOS ANJOS   __________________________ 142 

Profª CRISTINIANA CAVALCANTI  FREIRE   __________________________ 143 

Profª ÁUREA LÚCIA M. O. CORREA    __________________________ 144 

Prof. LUIZ BASÍLIO ROSSI     __________________________ 145 

Prof. FÁBIO WANKLER      __________________________ 146 

Profª ELIZANILDA RAMALHO DO RÊGO (Suplente)  __________________________ 147 

Profª LAUDICÉIA NORMANDO DE SOUZA   __________________________ 148 

Prof. LUIZ ALBERTO PESSONI     __________________________ 149 

Profa. ROSÂNGELA DUARTE     __________________________ 150 

Srª ABIGAIL SANTOS GARCIA     __________________________ 151 

Sr. PEDRO COELHO DE BRITO    __________________________ 152 
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Sra. ELZA MARIA PEREIRA DE ATAIDE (SCS)   __________________________ 153 
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Prof. JEFFERSON FERNANDES DO NASCIMENTO  __________________________ 169 

Profª LUCÍLIA DIAS PACOBAHYBA    __________________________ 170 

Profª GEYSA ALVES PIMENTEL    __________________________ 171 

Profª MARIA LUIZA FERNANDES    __________________________ 172 

Profª TERESA CRISTINA E. DOS ANJOS   __________________________ 173 
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Profª ANA ZULEIDE BARROSO DA SILVA   __________________________ 175 

Profª ÁUREA LÚCIA M. O. CORREA    __________________________ 176 
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Prof. FÁBIO WANKLER      __________________________ 178 
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